

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.**CUESTION DE ORIENTE.**

Se acerca el momento terrible. Solo falta dar la última mano á los preparativos, y terminados estos, ya no hay mas remedio que pasar el Danubio. No transcurrirán muchos dias sin que veamos la ejecucion del drama espantoso que tantas víctimas debe costar. ¡Cuántos infelices van á ser inmolados en aras de la humana ambicion, cuanta sangre inocente va á regar de nuevo los campos de batalla! Este rio, cuyas tranquilas aguas llevan la felicidad y la vida á la Europa oriental, va á ser el teatro de la mas encarnizada lucha; torrentes de sangre van á enrojecer el purísimo cristal de su corriente. Esas pintorescas orillas, esos risueños paisajes, esos cuadros llenos de verdor y poesía, van á desaparecer bajo el terrible azote de la guerra; los armoniosos cantos de una naturaleza tan rica de vida y colores, van á ser turbados por el bramido aterrador de los cañones. Dos pueblos que tan felices pudieran ser en medio de los ricos elementos en que viven, se hallan frente á frente, en un duelo á muerte, sin que la voz de la humanidad y de la razon puedan impedir esta guerra sangrienta, guerra sin cuartel, guerra salvaje, en la cual se desconoce toda ley humanitaria; sin respetarse ni siquiera el mas santo, el mas sagrado de todos los derechos, el derecho de gentes. Triste espectáculo el que van á ofrecer las poéticas orillas del hermoso azul Danubio. Necio orgullo el del hombre creyéndose casi omnipotente, privilegiado, superior á los demas seres cuya denominacion pretende; nécia vanidad la suya, cuando es esclavo de las mas bajas y miserables pasiones. La palabra civilizacion es un terrible sarcasmo en boca de una sociedad que se ciega, que pisotea las leyes inviolables de la conciencia, que desconoce la justicia, que mata sus sentimientos al sentirse arastrada por la mas innoble de las pasiones, el egoismo, la ambicion. ¿Qué son estas catástrofes, mas que la consecuencia natural de la ambicion inmoderada de algunos, que para alcanzar un fin, la mayor parte de las veces egoista, no reparan en ocasionar una hecatombe? ¿Qué es la cuestion de Oriente mas que el resultado de las miras ambiciosas de algunos egoistas? Esperemos, pues, el instante fatal; y en medio del estruendo del combate, de los ayes de los heridos y moribundos, ante el lúgubre resplandor del incendio al contemplar este cuadro de desolacion, este espectáculo de muerte, esclamemos con orgullo: «este es el siglo de la civilizacion, el siglo del progreso, el siglo de las luces.»

Parece que en el último consejo de generales habido en Ploesti á presencia del czar y del príncipe Carlos de Rumania, se han discutido los diferentes planes para pasar el Danubio. La resolucion que se tomó es naturalmente un secreto, pero lo que se sabe es que se transmitieron órdenes á los diferentes cuerpos de ejército de empezar sus movimientos á dicho fin. Creo que dichos movimientos serán solo preparativos y que hasta fin de mes no se forzará el paso: es preciso tener en cuenta que los cuerpos 4 y 13 se hallan todavía en marcha hácia las posiciones que se les han designado por el estado mayor, y que no estarán en disposicion de emprender cosa alguna á lo menos hasta dentro de una semana. Opino que no se hará nada hasta que estos dos cuer-

pos se encuentren en la línea de ataque. Este retardo puede reconocer por causa, además de lo dicho, el ver en que pararán las disidencias entre el gobierno rumano y el cuartel general ruso, el abastecimiento del ejército que va con mucha lentitud, y por fin la crecida del Danubio.

La masa de tropas rusas mas numerosa, se halla en el espacio comprendida entre los ferro-carriles de Bukarest y Piteschte-Slatina y Bukarest á Giurgevo, el Aluta y la línea del Danubio formada por Slatina-Turnu-Magurelli-Zinnica Giurgevo. En él están los cuerpos 8, 9, 11 y 12. El 13 cuerpo está en marcha para unirse á estas fuerzas que se elevarán á 100,000 infantes, 20,000 caballos y 540 cañones. Tocando con este ejército, entre Giurgevo y Oltenitza se halla la columna volante del general Skobeleff, compuesta de dos divisiones de cosacos del Don, tres batallones de la legion búlgara y ocho batallones de cazadores. La orilla del Danubio desde frente á Rustschuk hasta Brailia y Galatz está guardada por el 14 cuerpo, al cual debe unirse dentro de pocos dias el 4.º cuerpo ya en marcha. El 7.º cuerpo está en Reni, Ismaeli y Kilia hasta el mar.

Los tres cuerpos de ejército que se hallan desde Giurgevo rio abajo, hasta las bocas del Danubio cuando esté terminada la marcha del cuartel constarán de una fuerza de 60,000 infantes, 12,000 caballos y 324 cañones. Examinando el mapa, se vé que todo el ejército ruso está dividido en dos partes. Una que podemos llamar ala derecha, fuerte de 120,000 hombres, y se extiende unas veinte leguas á lo largo del rio por Turnu-Magurelli Giurgevo, mientras que la otra, el ala izquierda, con un contingente de 70,000 hombres, ocupa una estension de mas de 75 leguas á lo largo del Danubio. Ambas partes se unen por medio del cuerpo volante del general Skobeleff. Esta disposicion y el haberse instalado una parte del cuartel general ruso en Alexandria, distante solo unas seis leguas al Norte de Turnu-Magurelli y Zinnica hacen creer que el ala derecha va á ser la destinada al ataque, manteniéndose la izquierda solo á la defensiva por ahora. Es probable que aun cuando todos los cuerpos establecidos á lo largo del rio harán demostraciones de ataque, simulando á lo menos el paso, el esfuerzo principal para forzarlo se hará en el trayecto comprendido entre las bocas del Aiuta hasta Giurgevo. En todas mis correspondencias he designado este punto como el mas favorable para el paso y no dudo que por él se va á intentar. Podria tambien ser que se verificase por Turnu-Magurelli y Zinnica, que presentan puntos relativamente buenos para emprenderlo, y tambien por los dos puntos á la vez. Es lo mas probable.

La relacion numérica entre las fuerzas rusas y las turcas es muy desproporcionada. Los datos sobre el número de las últimas son muy contradictorios; mientras algunos las igualan en número á las de los moscovitas, otros las hacen ascender solamente á unos 70 ó 80,000 hombres. Creo, en vista de datos que me inspiran confianza, que las tropas otomanas destinadas á impedir el paso del Danubio ascienden á la cifra de 150,000 hombres de todas armas. En carne y hueso es positivo que se hallan en Widdin, estendiéndose hasta Nicopoli, 50,000 hombres; entre Nicopoli y Rustschuk, 45,000; entre este último punto y Silistria 32,000 y 10,000

en la Dobrudscha. Estos tres cuerpos de ejército deben guardar una línea de defensa de mas de 100 leguas de largo.

Estas fuerzas están distribuidas de este modo. En la parte de Widdin 31 batallones de infantería, de los cuales 20 batallones Redifs, 4 batallones de cazadores, 8 de Mustehafices y 8 escuadrones de caballería regular; 66 baterías de campaña, 8 de montaña y 100 cañones de posicion en los fuertes de la plaza. Todas estas fuerzas componen un total de unos 30,000 hombres (un batallon consta por término medio de 720 á 750 hombres). Mil hombres en Assez-Palanka, 3,500 en Lom-Palanka, 1,500 en Dschibra-Palanka y 1,500 en Rahova, total 7,500 soldados en el espacio comprendido entre Widdin y las bocas de Vid. Frente de defensa unas cuarenta leguas. Esta línea está junto al delta del Danubio y es la mas débil de toda la orilla del rio.

Junto á Nicópolis se hallan 5 batallones de infantería, un escuadron de caballería, 2 baterías de campaña y 24 piezas de posicion, total 3,600 hombres. Este cuerpo va á ser reforzado por 6 batallones de la reserva, con lo cual contará un efectivo de 8,000 combatientes.

En Sistow hay 6 batallones de infantería y 2 escuadrones de caballería regular, 2 baterías de campaña y montaña, total 4,700 hombres, que van á ser reforzados por la reserva hasta tener 9,200 hombres.

Junto á Rustschoux hay 36 batallones de infantería, 6 escuadrones de caballería regular y cerca de 2,000 tscherkesses, 11 baterías de campaña (69 cañones), 4 de montaña y 300 piezas de posicion. Todas estas tropas entre Nicópolis y Rustschuk, es decir, en el segundo cuarto de la línea de defensa, dan la suma dicha de 45,000 hombres.

Entre Rustschuk y Silistria, hasta cerca de Turtukai forman un cordón muy débil unos 6 y 1/2 batallones de infantería y 800 ginetes, total 5,000 hombres con 18 piezas de artillería. En Turtukai 4,500 hombres con 8 cañones. En Silistria 20,000 infantes con 311 cañones de posicion. En Girlica 3 batallones de infantería, 2 escuadrones y alguna artillería.

En la Dobrudscha 10,000 hombres. Es el punto mas flaco de la línea, pues en Sulima solo hay unos 500 hombres y ni un soldado en Tultscha.

En la segunda línea de defensa se hallan: en Adlic, 2,500 hombres y un batallon en Bercowce; el grueso de las fuerzas está en Schumla. En este punto hay 67 batallones de infantería, 36 escuadrones, que con los Tscherkesses y la caballería irregular cuentan unos 50,000 hombres con 90 cañones. No se conoce el número de las piezas de posicion. Todas estas fuerzas están muy bien dispuestas y preparadas, así para reforzar el cordón de tropas del Danubio como para cubrir la retirada de las mismas.

Por último, la guarnicion de Varna consta de 12 batallones (10.000 hombres).

Se vé pues por estas cifras, la gran inferioridad numerica de los turcos, y aun no hemos contado el ejército rumano fuerte de 35,000 hombres. La defensiva, el entusiasmo y tal vez las condiciones personales del soldado turco, equilibrarán esta diferencia. El resultado de la lucha es muy problemático, y si los generales turcos saben cumplir su cometido, podria suceder que los rusos no pudiesen

pasar nunca el Danubio.

He dicho antes que existe un conflicto entre el gobierno rumano y el cuartel general ruso; parece que este no quiere permitir que el ejército rumano tome parte en la ofensiva, y esto es lo que precisamente quiere el príncipe Carlos. Por esta razón los diferentes cuerpos del ejército rumano están metidos á manera de cuña entre las posiciones de los rusos. Como á gran cosa, se les vá á conceder la vigilancia del Danubio desde Islaz á Kalafat y mas adelante hasta Gruja en las bocas del Timok, es decir, un papel defensivo con facultades de bombardear á Widdin.

Esto puede ser efecto de la poca confianza de los rusos en la valentía y condiciones militares de los rumanos, desconfianza injusta, en vista de la manera como se han conducido hasta ahora, especialmente la artillería que en los últimos bombardeos demostró mucho acierto, aplomo y desprecio del peligro. Aun cuando el ejército rumano desde su reorganización no ha tenido ocasión de probar sus condiciones guerreras, no creo que sea inferior á la clase de la milicia sérvia que tan brayamente se portó en la última guerra. Una de las causas principales de esta discordia, es el haber los rumanos en la prensa y en sus conversaciones declarado abiertamente que Rumanía debe ser independiente y neutralizada, por ser el dique natural contra el panslavismo, por ser una barrera que puede impedir la unión de los eslavos del Norte con los del Sur y por interesar mucho á la Europa el conservarla. El mismo príncipe Carlos ha espresado públicamente este deseo, deseo algo temerario, estando el país ocupado por un ejército eslavo y estando aliado á un poder eslavo también para hacer la guerra á Turquía. Esta idea de un muro contra la invasión eslava, tratándose de un estado microscópico como Rumanía, ha causado gran disgusto en Rusia, donde el pueblo entero no es ruso, sino eslavo. Lo de la unión de Rumanía con la Bulgaria es una broma, á menos que la Rusia no se proponga hacer que aquella aumentada con seis millones de búlgaros se convierta en un estado eslavo ó en uno rumano en el cual el elemento eslavo constituya la mayoría. Todas estas combinaciones de nada sirven y á nada conducen, lo primero es pasar el Danubio, conquistar el país y luego se puede pensar que disposición se va á tomar respecto del mismo; y antes que esto se realice, á fé que les ha de «sudar el hopo» á los rusos.

La primera tentativa de pasar el Danubio, de que se ha ocupado el telégrafo, por la parte de Braila Ghiacet, se reduce á que 1,200 hombres embarcados en lanchas pasaron una parte del río y completaron la destrucción empezada desde hace algunos días, de las pocas casas que quedaban en Ghiacet. Con el material procedente de la destrucción de dichas casas se han levantado reductos con cuya ayuda se espera poder sentar el pié en aquella parte de la orilla y emprender un ataque contra Machin.

Las operaciones de la campaña en Montenegro siguen de un modo muy favorable á los otomanos. Suleiman-bajá ha abastecido la plaza de Niksich, en la cual ha entrado un convoy de 3,000 caballos cargados de municiones y alimentos. Mehemet-Alí-bajá pretende haber batido de nuevo á los insurrectos, poniéndolos en fuga y causándoles 200 muertos vistos. Los turcos se han apoderado de todo el territorio comprendido entre los ríos Dara y Regine, y doce pueblos del distrito de Tiratowa se han sometido. Alí-Saib-bajá telegrafía por su parte que la artillería turca ha obligado á los montenegrinos á suspender el bombardeo de Spuz. Decididamente en el Montenegro la suerte de las armas es favorable á los turcos.

Un banquero de esta capital ha recibido un despacho de origen autorizado, en el cual se asegura que de la visita del príncipe Milano al emperador Alejandro saldrá la declaración de la neutralidad de la Sérvia. Ojalá fuese verdad.

El sábado tuvo lugar un consejo extraordinario de ministros, bajo la presidencia del emperador.

Nótase que en estos momentos se encuentran en Viena los dos comandantes generales de las dos provincias vecinas del teatro de los acontecimientos de Oriente, los generales Rodich y Mollinary. Sobre la presencia de los dos gobernadores corren versiones distintas; parece lo mas probable que han venido á recibir órdenes para el caso en que Servia se decidiese á entrar en acción, en vista de los reveses cada día crecientes de los insurrectos montenegrinos. Encuentro que, dada la gravedad de la situación, es muy natural que el gobierno haya llamado á dos funcionarios que ocupan puestos tan difíciles é importantes, para darles instrucciones precisas sobre su modo de obrar. No creo que esto sea efecto de movimientos subversivos en Croacia, ni mucho menos la señal de movilización y envío de tropas á las fronteras.

Las noticias del teatro de la guerra en Asia han ocupado la atención general durante estos últimos días. La rápida conquista de Ardahan por los rusos, y la derrota oficialmente confirmada de la caballería tscherkessa al mando de Massa-bajá junto á Ardosti, parece que han avivado el ánimo de Muktar-bajá, haciéndole comprender la necesidad de oponer una resistencia mas eficaz á la marcha de avance de los rusos.

Parece también que el gobierno de Constantinopla, en vista de los reveses experimentados en Asia, se ha dignado fijar su atención sobre la situación muy comprometida del ejército de la Anatolia, al cual se han enviado refuerzos y material de guerra. En efecto, desde Trebisonda han partido para Erzerum, á donde deben haber llegado, veinte batallones y numerosas partidas de voluntarios. Los turcos han comprendido por fin que detrás de estas columnas de caballería que les han derrotado, no iban las masas de infantería correspondientes, y que es necesario, por consiguiente, resistir mejor al primer choque.

Los telegramas de la agencia Reuter nos han anunciado ya desde Erzerum, que el ejército turco se ha puesto en movimiento, por un extremo de Olti, hácia Ardahan, y por el otro, de Delibaba, hácia Toprak-Kale, en cuyas cercanías se halla la columna del general Tergusakoff. Esta operación no deja de tener cierta osadía, pues de la posición segura que tenia cuando se concentró en la línea Olti-Zevin-Chorassan, pasa con un solo movimiento á ocupar otra muy estendida y espuesta á ser fácilmente cortada, pero que tiene la ventaja de poderse intentar un golpe de mano contra Ardahan é impedir, por otro lado, el que la columna rusa que opera en el Sud se dirija hácia el Scherian-Dagh y amenace á Erzerum, obligándola á retirarse á causa de su poco número de fuerzas.

La disposición de las fuerzas rusas en Asia es actualmente la siguiente: la columna que forma el ala izquierda al mando del general Tergusakoff constituida por la 38 división, (unos 15,000 hombres) ha salido de Eriwan y ocupa la línea Bajazid, Djadin, Karakilissa hasta Sadikan, al Sud de Toprak-Kale una extensión de mas de 30 leguas. Una prolongación de esta línea de operaciones por medio del paso del Scherian-Dagh, seria muy peligrosa á causa de la hostilidad continua de los kurdos del lago Wan. El general Tergusakoff puede darse por muy satisfecho si consigue conservar los territorios conquistados hasta hoy, é impedir con la posesión

de la cuenca oriental del Eufrates que los kurdos de aquella parte tan guerreros y ladrones como los otros, molesten con sus correrías al ejército sitiador de Kars.

En este punto se hallan al mando del general Loris-Melikoff, la división de granaderos del Cáucaso, toda la 20 división y una brigada de la 39; la otra brigada al mando del general Komaroff, está guarneciendo á Ardahan. Delante de Kars, se hallan 30,000 hombres, fuerza bastante para sitiar la fortaleza defendida por 10,000 turcos y mantener un cuerpo de observación por la parte de Soghanly-Dagh para acudir á donde sea necesario. Los rusos se han valido hasta hoy de sus numerosas columnas de caballería ligera para engañar á sus contrarios acerca del número de sus fuerzas, pero esto no será ya posible, pues por el avance de las dos alas del ejército turco se puede ver que Muktar-Bajá ha comprendido la estratagema y tomado sus medidas para frustrarla. Este general con el grueso de las fuerzas se halla en una posición formidable á dos leguas Oeste de Zewin.

La táctica de Muktar-Bajá es bajo todos conceptos imprudente, pues la ofensiva con dos columnas tan poco fuertes y aisladas debe necesariamente fracasar. La caballería rusa volverá otra vez á emprender sus atrevidos ataques á los flancos y retaguardia de los turcos, que no tendrán mas remedio que apelar á la fuga, desbandarse, incomunicarse de nuevo y abandonar la magnífica posición de Zewin. Mejor hubiera sido que Muktar-Bajá hubiese reunido sus fuerzas y con el grueso de ellas caer sobre Tergusakoff que está aislado, ó ver si podía hacer levantar el sitio de Kars. En ambos casos seria absolutamente indispensable gran valentía, casi temeridad y energía á toda prueba, pero los turcos de hoy no poseen de mucho estas cualidades en el grado en que las poseyeron sus antepasados y con las cuales asombraron al mundo.

Los telegramas particulares llegados á la Bolsa á última hora, dicen:

De Belgrado: que se confirma el rumor de la declaración de la neutralidad de la Servia á la vuelta del príncipe Milano á la capital.

De Trieste: que junto á Larisa hubo el 13 un combate entre los insurgentes y tres batallones de redifs, muriendo el coronel Zia-Bey.

De Kladowa: que las primeras secciones del ejército ruso han llegado á Krajova; en Girla, junto á las bocas del Timok hay 6,000 hombres, y hácia Tures-Magurelli se dirigen 10,000.

El ministro de la guerra general Cernat, ha anunciado la llegada de otros 12,000 rusos para antes de ocho días, ordenando á las autoridades les presten el mejor recibimiento.

En Kalafat se levantan nuevas baterías. La posta y el telégrafo de esta ciudad han sido trasladados á Golenza. Han partido 5,000 hombres para reforzar á Cetate. Cesó el cañoneo.

De Bucharest: que los tscherkesses han saqueado todos los pueblos junto al Tultscha matando á muchos búlgaros. Los habitantes de Baschkui libraron un combate con los bandidos turcos, matando á 80 de ellos. Los representantes de las potencias en Constantinopla protestarán contra estos tristes hechos ante la Puerta.

De Constantinopla: que hasta ahora no se ha turbado el orden en la isla de Creta, pero el gobierno está decidido en caso de alterarse a enviar á la isla á las guarniciones de Chipre y Rhodas y pedir al Kediye que también envíe fuerzas para sofocar el movimiento. También en caso necesario debe dirigirse allí una parte de la escuadra turca del Mediterráneo.

El contingente egipcio ha llegado á Constantinopla. El sultán irá á Adrinópolis para visitar los tra-

bajos de fortificación.

La escuadra rusa que se dispone á salir del puerto de Kronstadt se compone de las fortalezas flotantes «Pedro el Grande,» «Almirante Lazareff,» «Almirante Tschitschagoff» y «Almirante Spiridonoff;» de la batería flotante «Kreml;» del monitor de dos torres «Smertsch;» de los monitores de una torre: «Latnik,» «Perun,» «Bronenosec,» «Edinorok,» «Urayan» y «Wischnun;» de las fragatas de hélice «Vladimiro;» del vapor «Rabotnik» y de aviso «Gorlica.» El contra-almirante Brummer de la escuadra del Báltico ocupará la fragata almirante «Rurik.»

El destino de esta escuadra es desconocido.

De Constantinopla: que las noticias de Erzerum son mejores, que los turcos toman la ofensiva y que los rusos sufrieron grandes pérdidas frente á Kars.

Ultima hora. De Ragusa: Suleiman-bajá ha puesto en fuga á los cuerpos reunidos de Pedro Bukotiks y del príncipe Nikita y se ha apoderado de la mayor parte de los pasos del Duga. Los montenegrinos se han retirado en desorden hácia Ostrog, perdiendo 300 muertos y heridos.

Turn-Severin: han llegado á Slatina cuarenta vagones con material de puentes.

Se envían gran número de tropas hácia el Timok; también hacia Negotin y Zajear.

De Cetinje: que Niksich ha sido abastecido sin lucha. Mahemet-Alí-bajá con 15,000 hombres ha sido completamente derrotado en Basojevic. Este telégrama hace ascender las pérdidas de los turcos á 2.000 hombres y solo 115 la de los montenegrinos (á Lazareto súcio.)

De San Petersburgo, oficial: que ha sido rechazada una salida de los sitiados en que han perdido 200 hombres; que los turcos han sido batidos en Sotschi con grandes pérdidas y rechazados al atacar las posiciones rusas de Samebah y rechazados por fin, al querer bombardear Flory.

Por último de Constantinopla, que en los alrededores de Molla-Suleiman ha habido una batalla, siendo derrotados los rusos, y que la artillería de Kors impide á estos hacer los trabajos de sitio.

D. Cárlos ha salido de Viena con dos ayudantes, para el cuartel general ruso, con el objeto de seguir agregado al mismo las operaciones de la campaña del Danubio.

Viena 18 junio de 1877.—Teodoro Mora.

(«Crónica de Cataluña.»)

Crónica Local.

Segun nos han manifestado, en las próximas elecciones de Diputado Provincial por este distrito y el de Villa-Cárlos, que por fallecimiento del señor Moncada se halla vacante, las cuales deben tener lugar los dias 6, 7, 8 y 9 del mes actual, se presenta como candidato nuestro amigo y paisano el señor don Juan Martorell y Cáules. Al participarle á nuestros lectores no dudamos ha de merecerles su aprobacion, seguros de que el señor Martorell procurará y hará cuanto esté de su parte en beneficio de esta ciudad y Villa-Cárlos que es á lo que aspiran sus habitantes.

Desgracia.--Tenemos que lamentar la de una vecina de esta ciudad de unos cuarenta años de edad que habiendo ido á pasar la tarde en una viña de la Cudía Cremada, propiedad del padre, en compañía de éste y dos amigas, aprovechando un descuido de los tres se arrojó á la cisterna, siendo extraída ya cadáver por dos vecinos de aquel contorno. Dado parte se constituyó en el acto el Juzgado de primera instancia empezando á instruir las correspondientes diligencias trasladando el cadáver á su

casa por haberlo así reclamado el padre. Dicha mujer venia padeciendo de enagenacion mental.

Ayer á las nueve de la mañana tomó posesion de dignidad de Maestrescuela de la Catedral de Menorca el señor don Juan Pons y Fábregues, despues de haber hecho renuncia del cargo de Cura párroco de Santa María de esta ciudad, habiendo sido nombrado, segun nos han manifestado Cura ecónomo de la espresada parroquia, nuestro amigo y paisano el Licenciado en Sagrada Teología don Roque Coll Pbro., Vice-Rector y Catedrático del Seminario Conciliar de San Ildefonso de Ciudadela en esta Isla.

En la noche del sábado un fuerte pero corto aguacero cayó sobre esta ciudad acompañado de fuertes truenos y relámpagos.

El paseo de la Esplanada se vió en la tarde de ayer bastante concurrido, donde estuvo tocando la banda de música de Hellin. Por la noche la concurrencia fué mucho mas numerosa teniendo que abandonarlo con disgusto por la gran oscuridad con que la comision del alumbrado público tiene este año tan agradable y frecuentado sitio.

En la pequeña rifa celebrada á beneficio de la ermita de San Juan han tocado en suerte al número 318 el abanico y al 39 la sombrilla.

Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa del presbítero y Mayordomo, calle de San Roque.

Leemos en el «Diario de Barcelona» del martes 26 de junio:

«Ayer debió subir al varadero para limpiar sus fondos el vapor-correo «Puerto-Mahon,» adquirido recientemente por la sociedad de vapores mahonesa para el servicio de correo entre esta capital y la de la isla de Menorca. Dicho vapor es uno de los primeros y mas sólidos vapores de hélice que contó la matrícula de Barcelona, y era conocido con el nombre de «Ebro,» de la casa Tintorer, habiendo hecho un viaje á las Indias orientales. Con la adquisicion del «Puerto-Mahon» dejará de visitar estas aguas el vapor «Menorca,» que desde el año de 1860 ha practicado sus viajes semanales. El «Menorca» cubrirá el servicio entre Mahon y Palma de Mallorca, cesando de practicar el «Mahonés,» que quedará en situacion de reserva para relevar á los otros dos vapores cuando tengan que limpiar los fondos, quedando de esta suerte suprimido el antiguo é incómodo buque de vela que en tales casos servia de correo, tardando á veces una semana para llegar á Alcudia.

Las Baleares tienen en la actualidad una buena flota de vapores; á la matrícula de Palma pertenecen los de ruedas «Mallorca,» «Rey Don Jaime I» y «Rey Don Jaime II,» y los magníficos de hélice «Raimundo Lulio» y «Union.» A la de Mahon están inscritos los citados «Puerto-Mahon,» «Mahonés» y «Menorca.»

En las inmediaciones de Palma uno de estos dias últimos cayó un fuerte aguacero causando algunos daños. Donde fueron mayores fué en la poblacion de Andraitx, que llevó al puerto gran cantidad de materiales de toda clase, derribando paredes, arrastrando árboles y mieses y causando daños considerables á las propiedades, habiendo tenido que intervenir la Autoridad en la devolucion de efectos que pudieron salvarse.

La Alcaldía de Barcelona ha dirigido una circular á los maestros de instruccion primaria de

aquella ciudad, ordenándoles: 1.º que sigan negando la entrada en los establecimientos que dirigen á los niños y niñas que no estén vacunados: 2.º, que cuando algun alumno enferme de viruela no se admita hasta cincuenta dias despues; 3.º, que cuando haya padecido otra erupcion cutánea, no ingrese nuevamente en la escuela hasta veinte dias despues de haber sido atacado.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Barcelona 27 junio de 1877.

Sr. Director de «El Bien Público»:

Decia en mi anterior que la reserva guardada en el fletamento de la «Olimpia» hacia presumir fuese por traer grano, pero se sabe viene cargada de algodón, y por cierto tenga quizás que ir á ese Lazareto. El motivo de comprometer dicho buque por una cantidad alzada fué por haberse montado en Nueva Orleans una nueva y poderosa prensa que reduce el tamaño de las balas de algodón á menor volumen y siendo esto ventajoso para el buque, lo ha querido aprovechar para sí el cargador ántes que fuese mas conocida tal novedad.

Tengo que añadir otra publicacion á la nota de periódicos mencionada por su asiduo corresponsal. Ha hecho su aparicion el primer número de la Revista mensual «La Tintorería», que como su título indica viene á aumentar el catálogo de publicaciones dedicadas á la industria.

¿Quien diria que con las noticias desfavorables al vino que llegan de la Habana, haya aquí actualmente escasez de buques para embarcar la cantidad de pipas que los vinateros desean remesar?

Algo he de decir acerca el arqueo de los buques que se esta llevando á cabo en esta matrícula. Mucho han abusado los encargados de verificar tal operacion con respecto á los gastos accesorios, pero merced á la intervencion de esta Asociacion de navieros se trata de señalar una equitativa tarifa que evite la errónea interpretacion del art. 39 del reglamento de arqueo.

Lo que va á levantar bastante polvareda es la amenaza por parte de la comision de presupuestos de volver á plantear crecidos derechos consulares. La citada Asociacion toma informes y se prepara con objeto de combatir á todo trance esa perjudicial disposicion que se incluye en el proyecto modificado.

Entre las muchas y variadas exposiciones que se presentan á las Córtes se me ocurre citar la de los curtidores de Vich, industria allí muy generalizada, puesto que ella no deja de interesar al ramo de calzado que tanto se ejercita en las poblaciones de esa isla. Piden aquellos curtidores que se modifiquen los artículos 18 y siguientes del proyecto de Ley de presupuestos para 1877-78, en el sentido particular del Sr. Bosch y Lebrus, diputado por aquella ciudad.

He visto que su buen corresponsal F. C. B. lo es igualmente de «El Cronista» de Nueva York, de lo cual me felicito porque me ahorra la tarea que voluntariamente solia imponerme de vez en cuando de dar noticias de por acá al mencionado periódico español que se publica en aquel emporio del Nuevo Mundo.

Acerca lo que F. C. B. dice en su última correspondencia de una reunion para tratar sobre los vinos de los Estados-Unidos, he de citar á Vd. un dato que prueba los motivos de alarma que infunde aquella produccion. La cosecha de vino en California el año 1876 fué ya de diez millones de galones, que representan unas 85,000 pipas; y hay que saber va en aumento de año en año.

Bastante por hoy se ha estendido como prueba de no olvidar á su país—E. A.

Leemos en el «Figaro» de París:

Desde hace algun tiempo, hemos creído de nuestro deber llamar la atención de los enfermos sobre las notables propiedades de las «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» en los casos de resfriado, bronquitis, catarro, tisis ú otras afecciones bronquiales y pulmonares. Si insistimos hoy, es porque hemos notado que la mayor parte de las personas que van á las farmacias á buscar el citado producto no retienen el nombre del medicamento y le designan con el de píldoras, glóbulos, y algunas hasta piden pastillas de Alquitran. Cuando los pacientes se dirigen al establecimiento que elabora las citadas cápsulas, allí sin duda comprenden lo que desean y rectifican su error; pero puede no suceder así cuando se presentan en otras farmacias y verse espuestos á lamentables confusiones.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores. 11

SORTEO 26.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy lunes á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
39	15	1683	15	2903	15
317	5	1773	10		
318	125	1968	10		
319	5			3100	15
380	10			3170	20
493	10	2103	60	3194	10
494	500	2154	10	3245	15
495	10	2257	80	3378	10
740	20	2270	10	3406	15
963	10	2275	10	3429	10
		2289	15	3484	15
		2396	10	3945	15
1007	20	2458	50	3967	10
1430	15	2727	10		
1522	50	2788	20		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La Vistacion de Nuestra Señora.

CULTOS.

Corte Eucarística.—Mañana estara de manifiesto S. D. M. en la Parróquia de Ntra. Sra. del Carmen de 8 á 9 de la noche.

CORTE de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Carmen en su propia iglesia.

Santo de mañana.

Stos. Gregorio y Trifon mártires y el blo. Raimundo Lulio mr.

AFECCIONES ASTRONOMICAS de mañana.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 36 minutos de la mañana —Pónese á las 7 horas, y 31 minutos de la noche.

LUNA.—Sale á las 11 y 23 minutos de la tarde. —Pónese á las 11 y 23 minutos de la madrugada.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

París 30.—4:55. t.
Mahon 30.—8:10 n.

Se espera el manifiesto del Gobierno dirigido á los electores.

Algunos prefectos van dimitiendo sus cargos.

Llámanse generales acentuadamente bonapartistas.

Madrid 30.—5:50 t.
Mahon 1.—7:14 m.

Las Cámaras continúan la discusión de los presupuestos.

120 mil rusos pasaron el Da-

nubio.

Los rumanos se hallan reconcentrados en Kalafat: disponense pasar el Danubio y poner sitio á Widin.

Interior, 10'65.

Exterior, 10'87

Bonos, 63'60.

Madrid 1.—2:35 n.

Mahon 1.—4:28 m.

Ciento treinta mil rusos sitian á Nikopoli y Rustchuk, habiendo establecido el Czar su cuartel general en Sunnitza.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera

Juez de 1.^a instancia del Partido de Menorca.

Hago saber: Que el dia siete de Julio próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Mercadal simultaneamente, siendo la postura competente, una casa horno con un establo, sita en la calle del Horno de aquella villa marcada con el número cuatro, valorada en 1,333 pesetas 33 cénts. embargada á la herencia de Lorenzo Pons y Anglada en méritos del juicio egecutivo que contra la misma se sigue en este Juzgado por Miguel Jover y Casasnovas sobre pago de cantidad; cuya venta se efectúa con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en poder de los respectivos progoneros. Dado en Mahon á 12 de Junio de 1877.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandato, Juan Pons, Esno.

D. Antonio Vinent y Victory abre un curso, en su casa habitacion calle Puente del Castillo núm. 32, de las materias siguientes:

- 1.º Enseñanza primaria completa, mañana y tarde.
- 2.º Matemáticas de once á doce de la mañana.
- 3.º Teneduría de libros, durante la tarde.

Para mas informes avistarse con el citado profesor, quien enterará tambien de las retribuciones respectivas á cada asignatura.

CURACION COMPLETA Y RADICAL

DEL

Histerismo (Histérico),

Jaquica (Migraña),

Epilepsia (Mal de S. Pau)

y demás enfermedades nerviosas,

CON EL USO DEL

ELÍXIR ANTINERVIOSO DE LARRA

Preparado por el Dr. José Estarriol.

muy recomendado por la

ACADEMIA DE MEDICINA Y FARMACIA de Barcelona.—Las afecciones del estómago por crónicas que sean, cúrense á beneficio de este Elixir.

Depósito central, Mahon: Farmacia de don Vicente Texidor, calle del Castillo.



MAQUINA PARA COSER

DE LA
COMPAÑIA FABRIL

SINGER.

Desde hoy queda establecido un depósito en esta Ciudad, calle Nueva n.º 23, donde encontrarán los que gusten favorecernos las mejores máquinas tanto por su solidez como por la hermosura de su doble espunte.

Las tenemos de familia para trabajar á PIÉ ó á MANO las cuales por su ligereza pueden ser manejadas por una niña de corta edad sin cansarse. Rizan, bordan con trencilla, rivetean, acordonan, enguatan, hacen alforsas y dobladillos de todas anchuras con una perfeccion admirable sin necesidad de marcarla ni embastarla como podrán ver las personas que nos honren con su visita.

Tambien las hay para sastres, sombrereros, zapateros, corseteras, modistas, costureras y demas industriales.

Son tan perfectas que cosen con facilidad desde lo mas fino hasta lo mas basto, produciendo una puntada que no tiene igual en fuerza ni hermosura.

Agujas, hilos, sedas, aceites y demas accesorios tenemos un buen surtido que venderemos á reducidos precios.

Ventas á plazos desde 5 reales semanales y 10 p^o de rebaja al contado.

Damos una garantía legal y positiva de 20 años. Enseñanza gratis á domicilio.

AVISO

á los que hacen máquinas para coser.

Hallándose accidentalmente en esta ciudad, uno de los maquinistas de la Compañia Fabril Singer dará cuantas instrucciones sean necesarias para el uso de dichas máquinas como tambien arreglará con toda perfeccion las que estén desarregladas.

Calle Nueva n.º 23.

DEPÓSITO DE VINOS

DE LA

PROVINCIA DE ALICANTE.

Anden Levante núm. 32.

Tinto dulce que aventaja en calidad y sabor al superior del priorato, á 11 rs. vn. quarter.

Id. id. embocado, á 11 id. id.

Blanco dulce y seco, á 14 rs. vn. id.

Por pipas para dentro del radio de esta ciudad y para fuera de él á precios convencionales.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA, POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla, Arravaleta 3. Libreria Mahonesa.

Baños de Mar.

Quedan abiertos los de las casillas que se encuentran mas allá de la Consigna. Informarán calle de S. Alberto núm. 43, y S. Jorge núm. 20.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.